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Serie especial: Europa y la iglesia, Parte VI

El primero de los siete montes
sobre los que se sienta la mujer

Después de que los tres cuernos pequeños fueran arrancados (Daniel 7:8) y
el papado fuera ganando más y más poderío, ya las condiciones estaban dadas

para que Europa estuviera lista para presenciar el primer intento de restauración
de la Roma imperial, bajo el emperador romano Justiniano. Ese sería el primero

de los “siete montes sobre los que se sienta la mujer” (Apocalipsis 17:9).

Por Melvin Rhodes

n Daniel 7:7-9 vimos que el Imperio Romano continuaría, en diferentes etapas, hasta el momento 
mismo de la segunda venida de Jesucristo y el establecimiento del Reino de Dios.E

La Biblia nos revela que habría 10 cuernos o 10 resurgimientos del Imperio Romano. Un cuerno 
simboliza una fuerza agresiva,  y se asocia con autoridad política y poder. También puede ser un 
símbolo de realeza.

Además, también profetizó que aparecería un cuerno adicional que no sería un poder militar como 
Roma ni los otros 10, sino que tendría “una boca que hablaba grandes cosas” (versículo 8), lo que 
constituye una referencia al falso sistema religioso basado en Roma.

En este mismo versículo se nos dice que antes de que este cuerno pueda alcanzar preeminencia, 
“delante de él fueron arrancados tres cuernos de los primeros”, una profecía que fue cumplida por las 
tres tribus bárbaras que dominaron a Roma por un breve período en el siglo quinto y a principios del 
siglo sexto.

Los otros siete cuernos profetizados 
en  Daniel  7  se  dejarían  seducir  por  el 
influjo  creciente  de  la  iglesia  romana. 
Esta  iglesia,  representada  como  una 
mujer  en  el  libro  de  Apocalipsis,  se 
“sentaría”  encima  de  las  siete,  en  una 
incómoda  relación  comparada  con  la 
“fornicación” (Apocalipsis 17:2).

Contrariamente  a  la  relación 
matrimonial, donde el esposo y la esposa 
se  entregan mutuamente,  la  fornicación 
solo  implica  “obtener”,  con  cada 
participante  buscando  su  propio 
beneficio. Y eso es exactamente lo que 
ha sucedido en las relaciones de iglesia-
estado europeas a través de los siglos.

E N  E S T E  N Ú M E R O
1 El primero de los siete montes sobre los que

se sienta la mujer

5 Un anticipo del Reino: Preparándonos para el sábado

7 Ministro visita Brasil 

9 Nombran director del nuevo Programa
de Buenas Obras

10 Informe del tesorero

10 Los miembros de África Oriental afrontan
“tiempos difíciles”

11 La influenza porcina hace temer una pandemia
12 ¿Por qué yo? ¿Por qué no yo?
14 Los escándalos financieros denotan un

vacío espiritual
17 El significado de Egipto en la profecía
19 Demos la bienvenida a nuevos miembros



Página 2 El Comunicado

Los restantes siete cuernos de Daniel 7 son descritos en Apocalipsis 17:9 con un simbolismo 
diferente: “Esto, para la mente que tenga sabiduría: Las siete cabezas son siete montes, sobre los 
cuales se sienta la mujer”.

La mujer es la “gran ramera, la que está sentada sobre muchas aguas” (versículo 1), “con la cual 
han fornicado los reyes de la tierra, y los moradores de la tierra se han embriagado con el vino de su 
fornicación”  (versículo  2).  La  profecía  nos  muestra  que  esta  falsa  iglesia  jugaría  un  papel 
importantísimo en el ámbito político a lo largo de la historia.

La relación entre iglesia y estado ha sido un patrón constante en los dos últimos siglos de historia 
europea. No siempre ha sido fácil. La analogía de “fornicación” es apropiada, ya que ambos se han 
comprometido mutuamente solo cuando sus intereses se han visto favorecidos.

Durante este período de 2000 años, la iglesia romana ha sido un factor constante. Ninguna dinastía 
ni institución política ha durado tanto como esta iglesia. Su poder e influencia han sufrido altibajos, 
pero de alguna forma ha logrado mantenerse y sobrevivir hasta nuestros días.

Una de las razones que explica su papel fundamental a nivel político es su condición política—los 
Estados Papales en la Edad Media y la Ciudad del Vaticano en la actualidad, han sido al mismo 
tiempo poderes políticos seculares y fuerzas espirituales. Esto hace que la iglesia romana sea algo 
único entre todos los sistemas religiosos del mundo. Por eso las Escrituras destacan su futuro rol en la 
profecía.

Durante el siglo quinto, el Imperio Romano Occidental entró en franca decadencia y se derrumbó, 
pero la autoridad espiritual de la iglesia aumentó. Eventualmente, la iglesia llegó hasta a reemplazar al 
poder secular.

“Aunque el centro operativo del Imperio había sido transferido a Bizancio, la religión del estado 
aun tenía su centro administrativo en Roma. Más aun, su cadena de comando y sus contactos con 
regiones aledañas  como Bretaña,  se mantenían de manera mucho más regular  que las  funciones 
políticas y militares del imperio. El cristianismo todavía contaba con una eficiente infraestructura 
internacional.

“Esta religión, por su misma naturaleza, era centralizada, universal, autoritaria y anti-regional. Era 
administrada por una disciplinada casta sacerdotal,  dirigida por obispos residentes en los centros 
urbanos imperiales, bajo la autoridad máxima del mismo Obispo de Roma, que era la voz espiritual 
del imperio occidental. Sus doctrinas eran absolutistas, y predicaban una sumisión ciega a la autoridad 
divina: el emperador y su sumo sacerdote, el Obispo de Roma, en este mundo, y un dios unitario, que 
designaba al  emperador,  en el  otro” (Paul  Johnson,  The Offshore  Islanders [Los  isleños  de mar 
adentro], pp. 29-30).

Aquí podemos establecer los orígenes de la historia europea moderna. Europa continental siempre 
se ha inclinado por formas de gobierno autoritarias, mientras que los pueblos de las Islas Británicas, 
“los isleños de mar adentro” según lo expresa Paul Johnson, se desarrollaron de manera un poco 
diferente, con mayor énfasis en el individualismo y la equidad, simbolizados por el rey medieval 
Arturo y sus Caballeros de la Mesa Redonda.

“La Iglesia  Romana condenó fuerte  e  insistentemente las  Mesas Redondas  (ídem,  p.  51).  La 
iglesia enseñó un sistema estrictamente jerárquico, heredado del estado romano. La iglesia era y sigue 
siendo el reflejo de la “imagen de la bestia” (Apocalipsis 13:15).

A finales del siglo pasado, la iglesia enseñó el derecho divino de los reyes, es decir, que Dios era 
quien colocaba al rey en su trono y que el pueblo debía obedecer sus órdenes. De la misma manera, a 
la gente se le enseñaba que la iglesia era el Reino de Dios, y la cabeza de la iglesia, el papa, era el 
“Vicario de Cristo”.

La palabra vicario significa “en lugar de”. Sus órdenes eran ex cátedra, una expresión latina que 
significa “de la silla”, y que se refiere no a una silla literal, sino al cargo papal. La iglesia romana 
enseña que cuando el papa habla de manera oficial, sus palabras se transmiten de manera infalible con 
la autoridad de Dios.
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Por más de mil años el rey y el papa se encargaron de subyugar a los pueblos. Solo después de la 
Reforma Protestante del siglo 16 comenzó una nueva era de la libertad religiosa y política.

Gracias a la iglesia, el sistema romano nunca se extinguió. Directa o indirectamente, la iglesia 
permitió que ciertos personajes políticos llenos de ambición intentaran en varias ocasiones resucitar el 
Imperio Romano original. Estas siete tentativas de resucitar el Imperio Romano son los profetizados 
“siete montes, sobre los cuales se sienta la mujer (la iglesia)” (Apocalipsis 17:9).

Primera resurrección del Imperio Romano

El primer resurgimiento del Imperio Romano ocurrió menos de un siglo después de la caída del 
Imperio Occidental en el año 476 a.C.  Después de que fueran arrancados los “tres cuernos de los 
primeros” (Daniel 7:8), el Imperio Romano de oriente todavía siguió floreciendo bajo el emperador 
Justiniano, una de las figuras más importantes de la historia europea.

Su imperio,  gobernado desde Constantinopla,  dominaba el  Mediterráneo Oriental  e incluía  la 
Tierra Santa y Egipto. Constantinopla era la Nueva Roma, también construida sobre siete colinas. El 
imperio oriental duraría unos mil años más, hasta el año 1453.

El sueño de Justiniano era restaurar las provincias occidentales del imperio e incorporarlas a sus 
dominios. El emperador se dio cuenta de que para poder alcanzar su meta, era indispensable tener la 
unidad  religiosa.  Pero  el  cristianismo  estaba  dividido,  principalmente  en  cuanto  al  tema  de  la 
divinidad de Jesucristo.

Los monofisitas creían que Jesucristo tenía una sola naturaleza, la divina. Los católicos creían que 
su naturaleza era dual, tanto divina como humana. Esta última perspectiva prevaleció en occidente, 
apoyada por el papa en Roma, mientras que el monofisismo era más popular en oriente.

En  el  año  451,  el  Concilio  de  Calcedonia  (realizado  en  la  actual  Turquía)  declaró  que  el 
monofisismo era una herejía, de la misma forma en que el Concilio de Nicea había condenado el 
arrianismo hacia más de un siglo. Sin embargo, esta decisión dejó a la Iglesia Oriental dividida entre 
la ortodoxia católica y la herejía de los monofisitas.

El predecesor de Justiniano, su tío Justino, se había reconciliado con la Iglesia de Roma en el año 
518. Sus prelados habían firmado una carta de reconciliación apoyando a Roma y la decisión tomada 
en Calcedonia, pero la herejía continuó.

Justiniano, que subió al trono en agosto del 527, apoyó la decisión del Concilio de Calcedonia y 
de la ortodoxia católica, pero no quiso erradicar a los monofisitas que predominaban en las provincias 
de Egipto y Siria. Su esposa, la influyente y poderosa emperatriz Teodora, también era partidaria de la 
causa monofisista.

Teodora se confabuló con un diácono romano llamado Vigilio y accedió a ayudarlo a convertirse 
en papa a cambio de la promesa de que él anulara la decisión del Concilio de Calcedonia. Vigilio 
efectivamente llegó a ser papa, pero no cumplió con su promesa.

En  mayo  del  553,  Justiniano  finalmente  fue  obligado  a  celebrar  el  Segundo  Concilio  de 
Constantinopla (el Quinto Concilio Ecuménico), en un nuevo intento por reconciliar a los monofisitas. 
El Concilio finalmente acordó mantener la decisión anterior pero con la tendencia a complacer a los 
monofisitas. Con este acuerdo muy pocos quedaron satisfechos.

El papa Vigilio inicialmente se rehusó a aceptar la decisión del Concilio, pero finalmente, en 
febrero del 554, cedió ante la presión. Como muestra de gratitud, Justiniano le extendió al papa un 
documento imperial conocido como la Sanción Pragmática, que confirmaba e incrementaba el poder 
transitorio  del  papa.  El  papado  se  hallaba  así  bajo  el  pulgar  del  emperador  oriental,  pero  solo 
temporalmente.

Las divisiones religiosas entre oriente y occidente se prolongarían por cinco siglos más, antes de 
que las dos partes del antiguo Imperio Romano se dividieran de manera oficial y definitiva en el año 
1054. Los católicos y ortodoxos siguen divididos hasta nuestros días.
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Sin embargo, aun cuando Justiniano fracasó en su intento por resolver las diferencias entre las dos 
mayores facciones del cristianismo, la antigua religión pagana supuestamente se extinguió durante su 
reinado, como resultado de la combinación de nuevas leyes, la discriminación y la persecución. En 
realidad, muchas de las creencias de la antigua religión pagana habían ya sido incorporadas dentro de 
la nueva religión del estado.

La profunda influencia de Justiniano no solo afectó el futuro curso de la historia europea. Su 
código legal, comúnmente llamado “Código de Justiniano”, también dejó un legado duradero en el 
continente europeo. Este código todavía es el fundamento de las leyes civiles en muchos países. Este 
hecho nos ayuda a entender mejor la división histórica entre los países de habla inglesa y los de 
Europa continental.

“Debido a la deferencia concedida a quienquiera que escriba las leyes, y la falta de un jurado para 
dirimir las cuestiones legales, la Ley Civil es fundamentalmente más propicia hacia los regímenes 
tiránicos que la Ley Común (inglesa)…

“Como lo expresara Lord Coke, bajo la Ley Común la casa de cada hombre es su castillo; no 
porque esté protegida por fosos o murallas, sino porque aun cuando la lluvia puede entrar, el rey no 
puede hacerlo; bajo la Ley Civil, el rey no tiene límites. Justiniano dejó no sólo una ley a las naciones 
europeas que surgieron del suelo romano; también les dejó como legado la autocracia” (William 
Rosen, Justinian’s Flea [La pulga de Justiniano], 2007, p. 131).

“Al definir que el emperador, y por ende cualquier gobernante consagrado, era el legislador de la 
voluntad divina, o  Lex Sacra, el Código era un respaldo fundamental, quizá  el más importante de 
todos para lo que eventualmente llegaría a ser el derecho divino de reyes” (ídem, p. 130).

Victoria y derrota

Justiniano se imaginó que él podría resucitar el Imperio Romano y ocupar el puesto de emperador, 
uniendo una vez más el oriente con el occidente. Cuando los católicos perseguidos de África del Norte 
solicitaron ayuda para defenderse de sus opresores vándalos arios, Justiniano envió a Belisario, el más 
importante general de su tiempo, para que consiguiera la victoria. Éste triunfó rápidamente y los 
territorios que alguna vez habían sido parte del Imperio Romano ahora fueron añadidos al territorio de 
la Nueva Roma, Constantinopla.

Poco después, Justiniano se propuso recuperar a Italia de manos de los Ostrogodos, donde el rey 
ario Teodorico se había vuelto en contra de sus súbditos católicos. Después de la muerte de Teodorico, 
la persecución se intensificó aún más. Una vez más, Justiniano envió a Belisario para que se encargara 
de la situación. Finalmente, pudieron conquistar a Italia en el año 554.

Así,  setenta y ocho años después del colapso del  Imperio Occidental,  la  “herida mortal”  fue 
sanada (Apocalipsis 13:3).

La restauración imperial alcanzada por Justiniano fue el primero de varios intentos por revivir el 
imperio, como veremos a continuación.

A pesar de su triunfo militar y de sus logros eclesiásticos y legales, el gobierno de Justiniano 
allanó el camino para la caída final del Imperio Romano que había sido fundado por Constantino. Las 
conquistas militares no surtieron efectos duraderos después de su muerte, el 15 de noviembre del 565, 
a los 83 años de edad. Había reinado durante treinta y ocho años.

Casi mil años más trascurrirían antes de la caída de Bizancio, pero las semillas de su destrucción 
fueron  sembradas  en  tiempos  de  Justiniano.  Finalmente,  ésta  se  debió  a  un  factor  que  estaba 
completamente fuera de su control: en su largo reinado se presentó el primer brote de peste bubónica 
en el mundo. A largo plazo, Justiniano no pudo cumplir su sueño, porque la pulga común y corriente 
se lo impidió.

“A mediados  del  siglo  sexto,  el  organismo más  pequeño del  mundo se enfrentó  a  la  mayor 
potencia mundial. Más tarde, con veinte millones de cadáveres, el Imperio Romano, bajo su último 
gran emperador, Justiniano, quedó diezmado” (Rosen, portada del libro).
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La muerte de 25 millones de personas preparó el camino para el triunfo del Islam en el siglo 
subsiguiente. Menos de un siglo después de la muerte de Justiniano, gran parte de su imperio había 
sido conquistado por los seguidores del profeta Mahoma. ¡Eventualmente, los descendientes de dichos 
conquistadores borraron a todo el Imperio Bizantino de la faz de la tierra!

Pero el Imperio Romano en occidente todavía sería testigo de otros resurgimientos en la historia.□

Un anticipo del Reino:
Preparándonos para el sábado

Algunas veces, con las vidas que tenemos tan llenas de ocupaciones, el día sábado
llega abruptamente, sin que nos percatemos. ¿Cómo podemos guardar el sábado

 como un día santo y que éste sea algo muy especial para todas nuestras familias?

omo miembros de la Iglesia de Dios, anhelamos la llegada del Reino de Dios. En la vida diaria, 
nos estamos preparando tanto a nivel mental como a nivel espiritual para ese gran día en que 

Jesucristo regrese y establezca un gobierno cuya paz nunca tendrá fin.
C

Cada  semana,  tenemos  la  oportunidad  de  vivir  un  anticipo  de  ese  reino  venidero,  cuando 
descansamos el día sábado. Sin embargo, con la vida tan agitada que llevamos, nos damos cuenta 
algunas veces que prepararnos para el sábado es algo que ocasionalmente dejamos fuera de nuestras 
agendas. Por supuesto, todos sabemos que el día sábado siempre llega cada semana. Pero algunas 
veces  el  sábado  llega  tan  abruptamente  para  nosotros  que  casi  pareciera  que  nos  tomara 
completamente por sorpresa.

Este fenómeno podemos compararlo con estar cruzando en el carro en medio de una intersección 
y el semáforo está en amarillo, de súbito cambia la señal a rojo y nosotros no hemos terminado de 
cruzar la calle.  A pesar de saber que el  semáforo ya iba a cambiar a rojo,  en lugar de frenar y 
disminuir nuestra velocidad lo que hacemos es acelerar para lograr pasar antes de que el semáforo esté 
en rojo.

La  vida  que  vivimos  usualmente  está  llena  de  ocupaciones  y  de  estrés;  ¿cómo  podemos 
prepararnos para el sábado de tal forma que este sea verdaderamente un día de descanso, renovación, 
apacible, lleno de alegría, tanto para nosotros como para nuestra familia, sin que esto implique un 
aumento en el gasto económico o una exigencia más grande en nuestros atiborrados horarios?

El día de preparación

El día anterior al sábado, el viernes, es conocido como el día de preparación. Muchos de nosotros 
tenemos que trabajar en ese día, de tal forma que prepararnos para el sábado puede parecernos una 
tarea  bastante  complicada  y  exigente  si  dejamos  toda  la  preparación  para  último  momento.  La 
solución es comenzar a prepararnos para el sábado durante toda la semana y culminar los últimos 
detalles justo antes del comienzo del sábado.

A continuación les daremos algunas sugerencias, que varios miembros han hecho al respecto.

Preparación de los alimentos

Las circunstancias personales y económicas varían mucho de acuerdo con la situación de cada 
uno, los países y el momento en que cada persona está viviendo. Debemos recordar que lo más 
importante no es lo que comamos en sí,  sino el  día que estamos celebrando. Tampoco debemos 
invertir  demasiado tiempo en la  preparación  de los  alimentos.  Hay comidas  sencillas,  fáciles  de 
preparar y que no representan un gasto muy grande. Trate de hacer algo agradable, sencillo, que le 
permita a usted y a su familia sentarse tranquilos a la mesa para compartir los alimentos de una forma 
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en  que  todos  puedan  comunicarse,  haciendo de  este  momento  en  que  comienza  el  sábado algo 
positivo y edificante.

Tenga en cuenta a toda la familia

Si tenemos niños pequeños, hay un momento en que estos ya son lo suficientemente grandes y 
maduros como para asumir ciertas responsabilidades en la preparación de la cena del viernes. Si ya 
están en la adolescencia, tal vez al principio de la semana podemos asignar un presupuesto para que 
ellos se encarguen de comprar los alimentos para la ocasión. Si los llevamos a comprar los alimentos, 
esto les permitirá darse cuenta del costo de las cosas y esto a su vez los estará preparando para el 
futuro cuando tengan que tomar esta clase de decisiones. También les ayudará a entender todo lo que 
conlleva  la  preparación  para  el  sábado.  Permítales  preparar  y servir  la  comida y que estén  más 
involucrados en todo el proceso de preparación para el sábado.

También podemos enseñarles a servir los alimentos en la mesa. Cosas sencillas como poner el 
mantel, los cubiertos y decorar la mesa con flores para tener todo listo antes de sentarnos, es algo que 
podemos delegarles y ellos estarán contentos de participar en esto. También, después de comer, ellos 
pueden  ayudarnos  a  limpiar  la  mesa  y  organizar  la  cocina.  Si  tenemos  invitados  (cuando  las 
circunstancias lo permitan y esto sea lo más apropiado), ellos pueden ayudarnos a atenderlos para que 
aprendan a servir y a tener en cuenta a los demás.

Algunas familias disfrutan utilizando el mejor mantel y la vajilla más elegante en esta cena del 
viernes por la noche. En algunas ocasiones alternan entre los miembros de la familia la oración, 
pidiendo la bendición de los alimentos.

Si nuestros hijos por algún motivo ya no están en nuestro hogar, tal vez tengamos la oportunidad 
de compartir con otras personas que no sean miembros de nuestra familia física pero sí de nuestra 
familia espiritual. Quizá seamos los únicos que Dios haya llamado en nuestra familia. Si es el caso de 
la esposa, cuyo esposo no asiste a la Iglesia, tal vez ella pueda hacer algo especial para la cena, algo 
que le guste a él o a alguno de sus hijos y de esta forma dar un ejemplo positivo de lo que este día 
significa para Dios. Si es el esposo el que está siendo llamado, tal vez pueda llevar algo diferente a su 
hogar para comenzar el día sábado.

Algunas veces, por diferentes circunstancias, estamos solos al comenzar el día sábado. Debemos 
recordar que el principal invitado de este día es Dios mismo, Él es nada menos que su Creador. Él 
siempre está dispuesto a compartir con nosotros y a acompañarnos a celebrar este día tan especial para 
Él. Dispongamos nuestro corazón para que haya alegría y felicidad en este momento, permitamos que 
Dios esté con nosotros, y veremos los resultados de su compañía.

Preparémonos para los servicios del sábado

Debemos preparar con anticipación lo que vamos a usar para los servicios del sábado. Si es 
necesario enviar la ropa a la lavandería, si es necesario lavar, limpiar o aplanchar lo que vamos a 
utilizar, hagámoslo con anticipación para que no estemos haciéndolo a último momento, en medio de 
carreras y afanes.

Con los niños pequeños, una de las partes más difíciles tal vez sea tenerlos quietos durante los 
servicios. Son muy pocos los niños que “disfrutan” estando sentados sin hacer otra cosa que escuchar 
el sermón. Debemos ayudarlos a entender el mensaje que escuchan y a desarrollar su entendimiento.

Todo  niño  tiene  su  proceso,  sus  capacidades  y  características  muy  individuales  y  es 
responsabilidad de sus padres ayudarlo a desarrollarse de la mejor forma que sea posible. Pero si 
pueden disfrutar de algo especial en su alimentación, visten una ropa limpia y aseada, tienen juguetes 
y libros para el sábado, esto contribuirá a que sientan que este día es realmente algo muy especial.

Tenga preparadas su Biblia y su cuaderno de apuntes, para que a último momento no los tenga que 
buscar por toda la casa. Cada hijo puede preparar su propio maletín de tal forma que se acostumbre a 
hacerse responsable de sus cosas.
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Cuando le sea posible,  planee también lo que va a comer después de los servicios. ¡Esto les 
ayudará a  todos  y reducirá  el  estrés!  Los  niños con hambre pueden ser difíciles  (¡y  los  adultos 
también!)

Preparemos nuestro hogar

Hay muchas cosas que podemos hacer para preparar nuestro hogar para el día sábado. Lo primero 
que debemos tener en cuenta es que cuando el sitio está ordenado y limpio esto le ayuda a una persona 
ocupada a relajarse y descansar. Cuando nos sentamos y vemos que a nuestro alrededor todo está en 
su sitio y no hay muchas cosas pendientes por hacer, esto nos ayuda mucho a disfrutar del día sábado.

Algunas personas acostumbran tener sábanas y cobijas limpias para empezar el  viernes.  Esto 
puede dar una sensación muy reconfortante, que contribuye a nuestro descanso.

No espere hasta el viernes para empezar a limpiar y a ordenar todo. Si lo hace poco a poco durante 
toda la semana, esto le ayudará mucho y evitará que al comienzo del sábado usted esté tan exhausto 
por toda la limpieza que le tocó hacer a último momento, que lo único que quiera sea acostarse cuanto 
antes para descansar.

El viernes por la noche puede ser un buen momento para repasar las lecciones bíblicas con sus 
hijos y tomar buena parte de esta noche para enseñarles. Hay juegos que se basan en preguntas acerca 
de la Biblia, acerca de proverbios y escrituras específicas, que pueden ser muy divertidos para todos y 
de paso sirven para enseñarles a nuestros niños muchas cosas positivas.

El sábado es una celebración

El sábado representa el reino de Dios, cuando toda la humanidad será parte de la misma familia 
espiritual.  Cuando nos sea posible  y  las  circunstancias  lo  permitan,  podemos invitar  a  alguien  a 
compartir con nosotros y nuestra familia, el comienzo del sábado. Hay miembros que no tienen la 
oportunidad de compartir el sábado con otro miembro de su familia. Podría ser una ocasión positiva y 
edificante para todos.

El sábado representa una época de paz y gozo para toda la humanidad. Cuando trabajamos para 
prepararnos para este día, esto nos recuerda todo lo que tenemos que hacer diariamente para crecer en 
gracia y en conocimiento, en tanto que esperamos el maravilloso día en que Jesucristo regrese para 
establecer su Reino aquí en la tierra. ¡Feliz Sábado!

—Bonnie Greider

Ministro visita Brasil
Saúl Langarica, pastor de las congregaciones en Chile, Argentina, Bolivia, Brasil y

Uruguay, visitó a los miembros de la iglesia en el norte de Brasil este pasado mes de julio.
Enseguida está el reporte que Saúl envió al Director Regional, León Walker.

Miércoles. 29 de julio del 2009.

Señor Walker. Buenas tardes. Aquí le mando el reporte en relación al viaje al norte de Brasil. Salí 
de Santiago el día jueves, 23 de julio a las 2:15 de la tarde rumbo a Maloca de Moscow, estado de 
RoRaima, en el norte del Brasil.

Maloca de Moscow está localizada a solamente unos 50 kilómetros de la frontera con la Guyana 
Inglesa. En este pequeño lugar ahora asisten 49 personas,  incluyendo niños,  a la Iglesia de Dios 
Unida. De estos, 17 personas son bautizadas.

La  mayoría  de  los  hermanos de esta  congregación  emigraron  desde la  Guyana Inglesa  hace 
algunos años es búsqueda de una mejor vida en el norte de Brasil. El gobierno de Brasil les entregó 
desde  aquel  entonces  un  terreno  grande  para  que  vivieran  todas  estas  personas  provenientes  de 
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Guayana. Este terreno ahora está habitado por una 350 personas que se han establecido con el permiso 
del  gobierno  brasileño.  Por  esta  razón casi  todos,  excepto  los  niños,  hablan  ingles,  portugués  y 
wapixana (dialecto oficial de los amerindios provenientes de la Guayana). Los niños y los jóvenes 
hablan solamente portugués y wapixana.

Mi viaje me llevó primero a Sao Paolo, Brasil, para luego tomar otro avión hasta Manaus, la 
capital del estado de Amazonas. Manaus está localizada en pleno centro de la amazonia brasileña. En 
esta ciudad está una señora que es miembro de la Iglesia y que estuvo en Maloca de Moscow con su 
hijo durante todo el tiempo de mi visita.

En Manaus nuevamente cambié de avión para continuar el  viaje hacia Boa Vista,  capital  del 
estado de RoRaima, colindante con la Guyana Inglesa. El avión arribó a Boa Vista a las 2:15 de la 
madrugada del viernes. En el aeropuerto estaban esperándome Geraldo de Souza y Clyde Chinian, 
lideres de la congregación de Maloca de Moscow.

Fue una grata sorpresa el  saber que Geraldo de Souza compró una antigua mini-van para el 
servicio de los hermanos en el área. En esa misma mini-van ellos fueron a recogerme a Boa Vista. 
Como era muy de noche, decidí quedarme en un hotel a descansar y continuar el viaje hasta Maloca 
de Moscow, a 80 kilómetros al norte de Boa Vista, al siguiente día, viernes.

El viernes temprano Gerardo y Clyde fueron a recogerme al hotel para emprender el viaje. Antes 
del viaje fuimos a visitar a una hija de Geraldo de Souza que vive en Boa Vista y ahí ¡perdimos la 
llave de la mini-van! Toda la mañana intentamos encontrar las llaves, pero no pudimos. Así que en la 
tarde decidimos comprar nuevas cerraduras y nuevas llaves para la mini-van. Como ya era de noche, 
decidimos quedarnos en Boa Vista hasta el siguiente día.

Finalmente  empezamos  el  viaje  a  Boa Vista  el  sábado por  la  mañana temprano porque  ¡los 
servicios en Maloca de Moscow estaban programados para las 10 de la mañana! Debido a que los 80 
kilómetros a Maloca de Moscow son en una carretera de tierra y piedras,  llegamos a Maloca de 
Moscow a las 10:30 de la mañana. Los hermanos estaban muy preocupados porque no sabían nada de 
nosotros y debido a que no hay acceso a teléfono. Hasta este momento Maloca de Moscow no tiene 
electricidad, ni teléfono, ni agua corriente.

Los hermanos se pusieron felices de vernos. Todos ellos ya estaban en el salón de reunión para 
tener los servicios a las once de la mañana en caso de que nosotros no llegáramos. Pero llegamos justo 
antes de esa hora.

Tuvimos un servicio muy conmovedor debido a que yo no había visto a los hermanos desde hace 
uno año y medio. Todos teníamos muchos deseos de vernos. Para el servicio estuvimos un total de 49 
personas, incluidos los niños. Nelson Matews Da Silva dirigió los himnos. Robert Matews Da Silva 
dio el sermoncillo y yo di el sermón. El sermón fue dado en ingles, pero fue traducido a wapixana por 
Geraldo de Souza. Gracias a Dios Geraldo habla ingles, portugués y wapixana.

Después del servicio fuimos a la mini-van para recoger la comida que habíamos comprado en Boa 
Vista  y dentro de la  caja  de la  comida encontramos la  llave perdida.  ¡Pero ya era  tarde porque 
habíamos comprado nuevas cerraduras! Después del servicio tuvimos un almuerzo todos juntos. Fue 
una verdadera fiesta. Después del almuerzo entregué mucha ropa que había llevado desde Chile, 
producto de regalos que los hermanos de Chile enviaron. Especialmente los niños estaban felices de 
recibir ropa especialmente para los servicios de sábado.

Diácono ordenado

El domingo tuve una reunión con los miembros y les comuniqué que debido al crecimiento de la 
congregación yo había recibido el permiso del señor Walker para ordenar a uno de los varones como 
un diácono. Ellos estaban expectantes y felices a la vez. Les di un estudio bíblico y le ordené a 
Geraldo de Souza como diácono. Todos estuvieron felices.

Otra grata sorpresa fue que los hermanos construyeron una casa pequeña únicamente para las 
visitas de los ministros. Me tocó estar por primera vez en la casa. La primera vez que estuve con la 
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congregación hace algunos años me tocó dormir en una hamaca. Ahora tienen una casa con cama, un 
rico colchón y además una maya en contra de los mosquitos. ¡Increíblemente la casa tiene un baño 
con un tinaco elevado que los hermanos llenaron de agua con cubetas usando una escalera! Fue 
demasiado inspirador el saber de este gran esfuerzo de parte de ellos.

El día lunes nos reunimos de nuevo para hacer la bendición de siete niños y además tuvimos otro 
estudio bíblico.

Desde que llegué el sábado empecé a hablar con un matrimonio que me pidió ser bautizado. Ellos 
tienen más o menos tres años de estar asistiendo a la Iglesia de Dios, pero hasta ahora pidieron el 
bautismo.  Después  de  hablar  con  ellos  durante  varias  horas  desde  el  sábado  hasta  el  martes, 
finalmente el martes por la tarde ellos fueron bautizados. Esta fue otra razón para que todos estuvieran 
felices. En este momento ya son 17 los miembros bautizados en la congregación y hay señales de 
continuo crecimiento en el futuro.

El  día  martes por la  tarde me reuní con Geraldo de Souza y los  otros  líderes de la  Iglesia: 
Francisco Matews, Clyde Chinian, Robert da Silva y Nelson Da Silva, para hablar de los planes para 
la próxima fiesta de Tabernáculos.  Antes de la fiesta compraremos un reproductor de DVD para 
escuchar los sermones de la oficina central en Cincinnati y también arreglaremos un generador de 
corriente que está en malas condiciones.

El día miércoles por la mañana tuvimos una sesión de preguntas y respuestas a la cual asistieron 
todos los adultos. Inmediatamente después de la reunión emprendimos el viaje de regreso a Boa Vista 
con Geraldo de Souza y Clyde Chinian. Ahora estoy en un hotel cerca del aeropuerto de Boa Vista 
escribiendo  este  reporte.  Mañana  jueves  el  avión  sale  hacia  Santiago  de  donde  puedo  enviar 
fotografías de este viaje, si usted así lo requiere.

He dicho a los hermanos que estaré de regreso nuevamente el año siguiente. Ellos se despidieron 
todos muy contentos y esperando nuevamente la visita de un ministro.

—Saúl Langarica

Nombran director del
nuevo Programa de Buenas Obras

arry Greider ha sido designado para dirigir el nuevo y ampliado Programa de Buenas Obras, que 
fue aprobado por el Consejo de Ancianos el 6 de mayo de 2009. En un principio, el Programa de 

Buenas  Obras  se  concentró sólo  en  las  situaciones  y necesidades  de emergencia,  pero la  nueva 
estructura ha ampliado su cobertura y proporcionará ayuda en tres áreas básicas:

L
1. Becas internacionales. Muchos de nuestros jóvenes en los países en vías de desarrollo necesitan 

ayuda para poder financiar su educación, sin la cual estarían muy limitados en sus opciones laborales.
2.  Proyectos del Cuerpo de Jóvenes.  Estos proyectos proporcionan oportunidades a jóvenes 

preparados para servir y desarrollar liderazgo en proyectos humanitarios alrededor del mundo.
3.  Necesidades de la iglesia o sus miembros. Las congregaciones o los miembros a menudo 

enfrentan situaciones inesperadas en las que se requiere una ayuda de urgencia o especializada.
El Sr. Greider, pastor de la congregación de Los Ángeles, California, dirigió eficientemente por 10 

años  el  programa de  Campamento  de  Jóvenes  de  Unida.  “Él  ofrece  mucha energía  a  cualquier 
proyecto—él es un constructor, no un conservador”, dijo el presidente Clyde Kilough.

“Debido a su amplia experiencia con los campamentos y programas del Cuerpo de Jóvenes, está 
muy  familiarizado  con  sus  objetivos,  necesidades  y  desafíos,  y  podría  utilizar  eficazmente  el 
Programa de Buenas Obras para implementar los objetivos de las becas y actividades de los jóvenes. 
Ya  que  ha  sido  pastor  de  la  iglesia  durante  mucho  tiempo,  obviamente  es  consciente  de  las 
necesidades que tienen los miembros”.
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Él también tiene bastante experiencia en viajes extensos, “si se le dan los elementos adecuados, 
podrá interactuar de una forma positiva con los ministros internacionales en proyectos de diversa 
índole, que les puedan ayudar en sus necesidades”.dándole un buen entendimiento de los factores que 
afectan las áreas internacionales. Trabajará bien con ministros internacionales en varios proyectos 
para hacer frente a sus necesidades”.

El señor Greider actuará en estrecha cooperación con la administración con el fin de determinar 
quién manejará cada proyecto cuando sea propuesto. □

Informe del tesorero
erminamos este año fiscal (el 30 de junio) con ingresos de 23.833.000 dólares, lo que representa 
un  aumento  del  1,51  por  ciento  sobre  el  año  fiscal  anterior.  Como  lo  hemos  dicho  antes, 

considerando la economía,  es realmente una bendición terminar este año con un aumento en los 
ingresos con respecto al año pasado.

T
Si los ingresos proyectados para el próximo año fiscal siguen esta tendencia (de un aumento de 

ingresos entre el 1,5 al  1,75 por ciento), podremos alcanzar el presupuesto para los ingresos del 
próximo año (24.250.000 dólares).
Teniendo en cuenta esto, la inestabilidad de la economía actual exige que analicemos cuidadosamente 
los ingresos y estemos listos para hacer las modificaciones que sean necesarias. □

Los miembros de África Oriental
afrontan “tiempos difíciles”

frica Oriental ha experimentado algunos tiempos difíciles durante el año pasado, incluso una 
prolongada  sequía  e  inestabilidad  civil.  Todo comenzó en  enero pasado cuando la  violencia 

desatada después de las elecciones se extendió a través de Kenia, y cobró la vida de más de 1.500 
personas desestabilizando por completo la infraestructura económica de la región entera.

Á

En medio de situaciones de violencia desbordada, que no podemos imaginarnos en occidente, 
Dios protegió milagrosamente las vidas de muchos de nuestros hermanos. David Gichuru, diácono en 
Nairobi, escribió en marzo: “La sequía empeora cada día. Los suministros de vegetales escasean y 
también el abastecimiento de agua. Por favor, recuérdennos en sus oraciones”.

Se supone que ésta es la temporada “de las largas lluvias” en Kenia, con aguaceros diarios entre 
abril y julio. Algo anda realmente mal este año, pues vemos que en algunas áreas está lloviendo 
escasamente y muchas otras  están totalmente secas.  Para algunas personas,  la  sequía  es el  justo 
castigo de Dios porque la humanidad ha dejado de mostrar amor. Los fondos del programa de Buenas 
Obras nos han permitido proveerlos con harina de maíz, por lo cual ellos están muy agradecidos.

Las legumbres cultivadas en las huertas de las casas, en los sitios donde si está lloviendo, alivian 
un poco la situación. Mientras tanto, el costo de los alimentos casi se ha triplicado, lo que agrava el 
problema para todos, incluso para nuestros 800 miembros.

Los noticieros informan de vez en cuando acerca de la ayuda de socorro enviada a la región. En 
los seis años que he visitado a cientos de personas en toda la nación, nunca me he encontrado con 
alguien que haya recibido de esa ayuda,  excepto medicinas contra el  SIDA. Por consiguiente,  la 
Iglesia ha sido la única fuente que ha provisto de alimentos a nuestros miembros.

Si  bien  estas  circunstancias  físicas  acaparan  nuestra  atención,  el  enfoque  principal  es  el 
crecimiento espiritual.  Mi esposa Merrie  y yo pasamos la  mayor  parte  del  pasado mes de abril 
visitando a las congregaciones y reafirmando a los líderes ordenados en África Oriental.
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Ha sido alentador ver el crecimiento continuo y el proceso hacia la madurez espiritual que viven 
los miembros que están tratando de imitar a Cristo y que anticipan con mucha ilusión el Reino de 
Dios. Como John Otieno, un diácono de Migori, dijera: "Esperamos que la voluntad de Dios sea él 
concedernos la vida eterna a medida que soportamos las pruebas hasta el final".

Antonio Ndung’u, nuestro ministro en Kenya, visita constantemente a las congregaciones de toda 
la región, trabajando con los líderes locales y llevando a cabo los bautismos. Yo lo acompañé en 
varias entrevistas en este viaje, y como resultado de ello tuvimos 4 bautismos.

Seguimos recibiendo cartas y peticiones de visita por parte de de nuestros suscriptores en Etiopía 
y Eritrea. Sin embargo, hasta ahora no tenemos miembros bautizados, ni ninguna infraestructura en 
esas áreas. Como nuestros recursos y obreros son tan limitados, le pedimos a Dios que nos dirija y que 
haga su voluntad en esos países.

La calma ha vuelto a Kenia y nuevamente podemos visitarla en condiciones seguras. Las costas 
del lago Naivasha serán nuevamente la sede de lo que será nuestra última Fiesta en ese sitio. El año 
próximo planeamos reducir nuestros gastos del Festival, utilizando dos sitios cercanos a los lugares en 
donde viven los miembros.

Gracias por sus constantes oraciones por todo el pueblo de Dios en el mundo entero y por el éxito 
constante de su obra aquí en África Oriental.

—John Elliott

La influenza porcina
hace temer una pandemia

emor! ¡Alarma en los sistemas de salud! ¡Pandemia! Éstas son las preocupantes palabras de los 
titulares cuando el mundo comienza a inquietarse ante el brote de una nueva cepa del virus de la 

influenza porcina. ¿Nos encontramos al borde de la tan anunciada pandemia de influenza que podría 
matar a millones en el cercano futuro? ¿O tan sólo llegará a ser una forma benigna que perderá 
intensidad en unas cuántas semanas? No lo sabemos, y de acuerdo con los reportajes de las noticias 
actuales, los expertos tampoco están seguros.

¡T

Por ahora lo que sabemos es que es una forma de H1N1 de la gripe, pero los científicos no habían 
visto antes esta clase en particular.  La gente no es inmune,  y no hay ninguna vacuna que sirva 
específicamente para esta clase. Esto es muy importante, pues los científicos pueden requerir hasta 
ocho meses para lograr desarrollar  una vacuna,  después de que el  virus sea aislado.  México,  un 
probable sitio de origen, estuvo hasta hace poco en alerta máxima, con escuelas y muchos sitios 
públicos cerrados y la gente usando máscaras para cubrir la nariz y la boca cuando estaba con otras 
personas. La enfermedad se ha extendido a más de 10 estados en los Estados Unidos y en Europa 
también están apareciendo casos.

La influenza es una enfermedad subestimada. La mayoría de la gente no sabe que en 1918 un brote 
mundial apagó las vidas de más de 50 millones de personas. A diferencia de la mayoría de las cepas de 
la gripe, no fueron los de edad avanzada quienes sufrieron lo peor; fueron los jóvenes y sanos.

La rapidez  con la cual murió la gente sana en todos los países,  causó un miedo profundo y 
duradero. Los gobiernos trataron de esconder la información del público para impedir el pánico. El 
miedo impidió que los voluntarios llevaran alimento a las personas que estaban demasiado enfermas 
para alimentarse por sus propios medios y entonces murieron de hambre. John Barry, el autor de The 
Great Influenza (La Gran Influenza), escribe: “El miedo, no la enfermedad, amenazó con deshacer la 
sociedad… ‘La civilización podría haber desaparecido en unas pocas semanas más’” (2005, p. 462).

Los científicos han estado prediciendo que otro estallido semejante podría ocurrir ahora. Un súper 
virus de gripe como el de 1918 podría aparecer en un lugar remoto y propagar un fuego ardiente 
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alrededor del mundo, con millones de personas cruzando diariamente las fronteras internacionales. 
Nuestro mundo globalizado actuaría como una caja de cultivo de Petri para la incubación de cualquier 
virus, permitiéndole multiplicarse y extenderse, trayendo la muerte a millones de personas.

Ahora mismo la pregunta crucial  es,  ¿Cuán preparadas están las naciones para una pandemia 
global? Barry se esfuerza por mostrar en su libro cuánto había progresado la ciencia médica moderna, 
hasta el punto de creer que en 1918 estaba preparada para afrontar una pandemia. En la actualidad, los 
científicos han estado rastreando varias formas del virus de gripe, sobre todo la gripe aviaria, durante 
varios años. Las vacunas y el conocimiento han sido almacenados pensando en el próximo brote que 
se va a presentar. Aún está por verse si todos los elementos en la sociedad están a la altura del desafío.

Barry  escribe,  “La  comunicación  es  importante.  Si  la  comunicación  es  franca  y  honesta,  la 
vigilancia  efectiva  y  el  liderazgo  tiene  una  óptima  capacidad  de  decisión,  hay  una  pequeña 
posibilidad,  pero  real,  de  que  un  nuevo  virus  pandémico  podría  ser  destruido  cuando  estuviera 
comenzando,  al  aislar  los  primeros  casos,  poniendo  en  cuarentena  el  área,  y  administrando 
antivirus” (ibíd.,  p. 460). Todos estos son factores condicionantes, ya que la historia muestra que 
algunas naciones (por ejemplo, China en 2003 con el brote del virus SARS) no siempre han tenido un 
espíritu de cooperación en tales casos.

Ore para que esto no ocurra—y ore para que esto no sea nada semejante al brote de 1918. Lo que 
es crucial para usted ahora mismo es entender cuan frágil es nuestro mundo moderno. Un virus puede 
matar a millones de personas, interrumpir la economía y amenazar toda la trama de la civilización. En 
los  últimos  ocho  meses  hemos  visto  la  economía  global  contraerse  en  una  gran  recesión.  Los 
acontecimientos pueden interrumpir rápidamente una escena estable y tranquila, y romper esperanzas 
y proyectos bien preparados. Vivimos en tiempos peligrosos, y la necesidad de tener discernimiento 
espiritual y estar vigilantes nunca ha sido mayor.

—Darris McNeely

¿Por qué yo? ¿Por qué no yo?
Esto fue lo que dijo Carol Zamora cuando le informaron que debido a

una infección bacteriana, le habían tenido que amputar sus antebrazos y piernas.

n diciembre de 2008, mientras visitaba a su hermano y la familia cerca de Dallas, Texas, Carol 
Zamora se enfermó y tuvieron que llevarla de urgencia al hospital. Inmediatamente llamaron a su 

esposo Robert y sus dos hijas, Christie y Dee porque pensaban que Carol no lograría sobrevivir.
E

El organismo de Carol ya estaba dejando de responder. Estaba sufriendo una falla renal aguda, que 
era el resultado de una infección por estreptoco que además le había causado una neumonía.

Muchas  personas  oraron  por  ella  y  siguió  aferrándose  a  la  vida.  Como  no  había  ninguna 
circulación en la parte inferior de sus brazos y piernas, finalmente tuvieron que amputárselos. Los 
doctores le dijeron que era muy escaso que un paciente lograra sobrevivir a una infección tan severa 
como la que ella había tenido, pero Carol es una luchadora y su fe en Dios la sacó adelante.

Robert y Carol Zamora han tenido que afrontar una prueba terrible, sin embargo, ¡Carol es un 
ejemplo que alienta e inspira a todos los que la ven!

Durante varios años ella ha sufrido de una enfermedad auto nmune llamada sarcoidosis. Esta es 
una  enfermedad  sistémica  que  puede  atacar  a  cualquier  órgano  y  que  produce  masas  de  tejido 
anormal, granulomas o racimos de células inmunitarias. Los síntomas incluyen fatiga, fiebre y una 
sensación de malestar general. En general, los órganos más afectados son los pulmones, el corazón, el 
hígado y el bazo.

Transcurrieron  varios  años  antes  de  que  se  supiera  la  gravedad  de  su  estado.  Si  alguien  le 
preguntaba cómo se sentía, ella siempre decía que estaba bien. Cuando ella tenía que ir al hospital, no 
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se lo contaba a nadie. Después ella decía que había ido sólo para algo de rutina. Debido a nuestra 
amistad, sé que “algo de rutina” podía ser un análisis de sangre para remover su bazo.

Muchas personas hubieran cedido ante tantos problemas de salud,  pero Carol no. Ella seguía 
sirviendo y ayudando a otros.

Una asombrosa perspectiva

Jim Servidio, el pastor de la congregación Norte de Houston de la Iglesia de Dios Unida, su 
esposa Judy y yo estuvimos allí con Robert durante la primera cirugía de Carol. Cuando regresó al 
cuarto,  todos  estábamos  llorando.  Carol  le  recordó  a  Robert  que  debía  mantener  la  perspectiva 
correcta. ¡Ella nos estaba animando cuándo debía haber sido al revés!

Los doctores se han sentido asombrados con el progreso de Carol y, sobre todo, con su perspectiva 
tan positiva. Su fe en Dios nunca ha vacilado. El psiquiatra del hospital determinó que Carol era una 
de las más estables y mentalmente sanas de todos sus pacientes.

Carol ha sido un gran ejemplo y fuente de inspiración para todos. Ella les dice a sus visitantes lo 
bendecida que ha sido. En vez de hacer la pregunta general de “¿Cómo están todos?” ella pregunta 
específicamente por cada persona.

Preocupación por otros

Mi amistad con Carol comenzó hace varios años cuando ella me incluyó en un grupo de mujeres 
de la iglesia que hacía diferentes actividades. Nuestras actividades incluían las visitas a los miembros 
enfermos e ir de compras a Galveston. Carol era siempre el chofer. 

Ella es prudente y modesta. A través de los años su labor de servicio sólo era conocido por la 
persona que lo recibía. Además de hacer cosas en equipo, también estaba al tanto de las situaciones 
individuales, llevando a las personas a sus citas médicas, haciendo recados y proveyendo para las 
necesidades de quienes estaban en dificultades. A ella le gusta dar regalos, y cada año durante la 
Fiesta de los Tabernáculos invita a las viudas a almorzar a un buen restaurante. Además, siempre le da 
un regalo a cada una de las asistentes.

Sé por experiencia propia lo generosa y humanitaria que es. Hace un año, mi madre de 94 años 
ingresó al hospital con una fuerte gripe. Ella estaba demasiado débil para responder al tratamiento, y 
al cabo de siete semanas tuvo que ser transferida a un centro de rehabilitación y posteriormente al 
cuidado de un  hospicio  en donde finalmente murió.  Carol  me acompañó casi  todos  los  días,  se 
encargaba de ayudarme a hacer las diligencias y me traía el almuerzo. Su presencia y compañía fueron 
fuente de gran consuelo y descanso.

¡Decidida a bailar otra vez!

Carol Zamora utiliza ahora una silla de ruedas motorizada.  ¡Su fe y actitud positiva son una 
inspiración!

Cuando se recuperó de las graves infecciones bacterianas, y completó su estadía en el Dallas 
LTAC,  Carol  estaba emocionada de ser  transferida finalmente a  un instituto de rehabilitación en 
Houston,  el  lugar de su residencia.  ¡Dos días después de estar  en esta institución,  ella se movía 
velozmente por todo el hospital en su silla de ruedas motorizada, haciéndola funcionar con su codo! 
Ella también puede oprimir el botón del ascensor y aprovechó para visitar todos los pisos: incluso, 
cuando su esposo Robert fue a visitarla, ella lo estaba esperando afuera para recibirlo.

Por la actitud decidida de Carol, lo que debía haber sido un programa de rehabilitación de seis 
semanas, tomó tan sólo tres. Carol fue dada de alta el miércoles 29 de abril, y pudo volver a casa. Le 
tomaron medidas para hacerle unas prótesis para las piernas y está impaciente por usarlas.

La primera vez que visité a Carol en la instalación LTAC en Dallas ella me dijo que volvería a 
bailar. Tengo que confesar que cuando me lo dijo yo estaba escéptica, pero ahora no. Al ver su actitud 
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y su esfuerzo, no me queda ninguna duda de que ella volverá a bailar. Carol ya puede vestirse sin 
ayuda, y se las ingenia para alimentarse y escribir.

Además de su familia, muchos hermanos de la iglesia, tanto de Houston como de Dallas, la han 
cuidado y apoyado.

Carol todavía tiene muchos obstáculos qué superar, pero ella sabe que con la ayuda de Dios, podrá 
hacerlo. ¡Ojalá todos pudieran ser tan bendecidos como yo, de tener una amiga tan inspiradora y fiel, 
que confía y espera en las promesas de Dios!

—Frances DeHart

Los escándalos financieros
denotan un vacío espiritual

En mayo de este año, los titulares de la prensa británica estaban llenos de denuncias
sobre la deshonestidad financiera de algunos miembros del Parlamento inglés. El respeto

hacia los políticos y el Parlamento está en su nivel más bajo. Se espera un cambio de gobierno
en las próximas elecciones, pero aunque esto suceda, la causa del problema seguirá sin resolverse.

Por Melvin Rhodes

n mayo de este año me fui de vacaciones con mi familia a Inglaterra, donde pasamos la mayor 
parte del tiempo con cuatro de mis hermanos y sus respectivas familias.E

En estas visitas siempre me sorprende observar el contraste entre sus vidas y las nuestras. En tanto 
que para nosotros las creencias religiosas han jugado un papel fundamental,  mis cuatro hermanos 
muestran un desinterés absoluto en el tema. Ninguno de ellos tiene una Biblia en su casa. Si les 
preguntáramos al  respecto,  dirían que este  libro no tiene ninguna relevancia  para nosotros  en la 
actualidad.

Uno de mis hermanos comentó que la razón de mis creencias religiosas radica en que soy el 
mayor y fui educado en una época diferente. Yo asistí a la escuela en Inglaterra en los años 50 y parte 
de los 60, en tanto que mis cuatro hermanos menores fueron educados a finales de los años 60 y 70. 
Según su razonamiento, las creencias religiosas desaparecieron en la década de 1960.

Es cierto que en los años 50 aún prevalecían los antiguos criterios. En las escuelas, la jornada 
diaria se iniciaba con la lectura de la Biblia y una oración. Los viernes concluíamos el día de manera 
similar, ¡como si todos necesitáramos fortalecernos para enfrentar las tentaciones que nos ofrecería el 
fin de semana que iba a comenzar! Nos enseñaban los Diez Mandamientos y los principios bíblicos 
comunes a todas las iglesias. En resumen, había cierta familiaridad con la Biblia.

También recibíamos instrucción acerca de los valores patrióticos. Nuestros equipos deportivos 
llevaban los  nombres de famosos héroes británicos.  Scott,  Drake,  Nelson y Livingstone eran las 
cuatro “dinastías” de mi escuela. Cuando marchábamos en fila india hasta el patio de reunión para la 
oración matutina, pasábamos frente a un impresionante retrato de la nueva reina, ataviada con sus 
vestimentas  reales.  Un mapa del  mundo,  en  el  que aún predominaba el  color  rojo,  señalaba  las 
numerosas colonias y dominios del Imperio y la Mancomunidad Británicos.

Pero todo esto cambiaría a mediados de los años 60. La muerte de Sir Winston Churchill, en enero 
de 1965, pareció cerrar el telón de una era gloriosa. En su lugar aparecieron nuevos valores, que en 
realidad no eran valores en absoluto. Los intereses materialistas, el dinero, la promiscuidad y la buena 
vida pasaron a  ser  los nuevos dioses  a  medida que la  nación  rechazaba los  antiguos  principios, 
muchos de los cuales estaban basados en la Biblia.

Los últimos escándalos



El Comunicado Página 15

Tal vez todo esto sirva para explicar los recientes escándalos que han dominado los titulares en el 
Reino Unido durante las últimas semanas. La gente se ha quedado anonadada al descubrir que muchos 
de los miembros de su Parlamento (MP) son corruptos, y que han abusado en beneficio propio de los 
fondos que les han sido asignados.

¡Francamente,  yo mismo me asombré de que el  público se escandalizara  al  descubrir  que sus 
políticos estaban motivados por la codicia! Por primera vez en más de tres siglos, el Vocero de la Casa 
de los  Comunes fue obligado a renunciar.  Además,  muchos de los Miembros del Parlamento han 
anunciado que dejarán sus cargos cuando finalice el período actual, en menos de un año.

Una de  las  integrantes  del  Parlamento intentó  culpar  a  la  ex  Primera  Ministra  conservadora 
Margaret Thatcher, quien logró reavivar la economía británica después de más de tres décadas de 
deterioro, afirmando que Lady Thatcher había iniciado “una cultura de la codicia”.

Este comentario está basado en los prejuicios contra los negociantes,  sugiriendo que solo los 
comerciantes son codiciosos. Pero, al menos, los hombres de negocios invierten su capital bajo su 
propio riesgo con el fin de ganar dinero. Y si tienen éxito, contribuyen a la prosperidad nacional y 
generan empleos. Por otra parte, los políticos no corren ningún riesgo. ¡Simplemente se aprovechan, 
como lo han demostrado las noticias nacionales!

Otro miembro del Parlamento afirmó en tono defensivo: “¡Por lo menos, no somos tan corruptos 
como en otros países!”

Puede que esto sea cierto. Pero en algún momento de la historia, Gran Bretaña tuvo la reputación 
de estar exenta de corrupción, al menos en términos generales. Sin duda alguna, esto no es lo que 
ocurre actualmente. A raíz de las recientes revelaciones periodísticas, la gente ha perdido la confianza 
en los miembros de su Parlamento y en la institución misma. Los periódicos usaron diversos términos 
para referirse a la Casa de los Comunes, como por ejemplo, la “Casa de mala reputación” y la “Casa 
de los horrores”.

Importancia de los Diez Mandamientos

El 17 de mayo de 2009, el periódico londinense Mail on Sunday (Correo dominical) publicó el 
siguiente titular en su portada: “La reina está profundamente preocupada”, ofreciendo revelar más 
detalles en un artículo que aparecería cinco días después. En  varias ocasiones he escuchado a las 
personas decir que la soberana de 83 años es la última persona que aún tiene valores, pero estoy 
seguro  de  que  esto  no  es  cierto.  En  Gran  Bretaña  hay  muchas  personas  consternadas  ante  el 
lamentable estado de su país, pero se sienten impotentes para hacer algo al respecto.

Además, hay muchas personas que creen que la difícil situación de la nación se debe al deterioro 
de los valores religiosos. Incluso uno de mis hermanos coincidió en esta apreciación, lamentándose de 
que a los escolares ya no les enseñen los Diez Mandamientos. Uno de los mandamientos es “No 
robarás” (Éxodo 20:15). Robar es apoderarse de algo que no es de uno, ¡incluyendo el dinero que 
legalmente pertenece a quienes lo ganaron, es decir, los contribuyentes!

Es muy interesante notar que cuando Dios se refiere a Efraín, entre cuyos descendientes modernos 
se incluye el pueblo británico, le dijo: “Mi pueblo fue destruido, porque le faltó conocimiento” (Oseas 
4:6). Cuando a los niños no se les enseñan los Diez Mandamientos, crecen sin principios bíblicos. Los 
niños de los años 60 ahora son los hombres que dominan el Parlamento Británico y están gobernando 
con los valores seculares y anti-bíblicos que florecieron en aquella década.

Isaías, el profeta del Antiguo Testamento, escribió acerca de un período similar en la antigua Judá. 
“Toda cabeza está enferma, y todo corazón doliente, desde la planta del pie hasta la cabeza no hay en 
él cosa sana, sino herida, hinchazón y podrida llaga” (Isaías 1:5-6). Más abajo, en el versículo 23 del 
mismo  capítulo,  se  escribieron  estas  palabras:  “Tus  príncipes  (gobernantes),  prevaricadores  y 
compañeros de ladrones; todos aman el soborno, y van tras las recompensas (monetarias)”.

El pueblo de Judá no prestó atención a la advertencia que Dios le envió mediante sus profetas y la 
consecuencia de esto fue que Judá cayó y quedó bajo el control extranjero.
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Irónicamente, hoy en día este es otro de los temas que más se menciona en el Reino Unido. Las 
elecciones europeas están fijadas para el 4 de junio y los votantes tendrán la oportunidad de elegir a 
los representantes de la Unión Europea que irán al Parlamento Europeo. Lo más probable es que estas 
elecciones muestren un marcado apoyo al UKIP (sigla en inglés de “Partido Independiente del Reino 
Unido”), un partido que es antieuropeo.

Existe  el sentimiento  generalizado  de  que  Gran  Bretaña  ha  cedido  demasiado  poder  a  las 
instituciones de la UE y que está perdiendo su soberanía. El creciente desencanto con los partidos 
gobernantes por su abuso de los fondos probablemente aumentará aún más el respaldo al UKIP.

¿Una posible bancarrota nacional?

Aún si  no se hubieran  presentado los  escándalos  financieros,  las  finanzas  estarían  en  graves 
aprietos. Gran Bretaña ha sido duramente golpeada por la actual recesión, con una caída significativa 
en los precios de los inmuebles y el patrimonio neto de la gente. Este país también está afectado por 
un desempleo creciente. Ahora se está hablando de una posible bancarrota nacional.

La noticia  más importante  en  la  primera página de la  edición  europea  del  diario  económico 
Financial Times (Tiempos financieros) del 22 de mayo de este año, fue: “Advertencia a Gran Bretaña 
por su alto nivel de endeudamiento”. El artículo decía: “Ayer, en medio de esta crisis financiera, Gran 
Bretaña pasó a ser la primera de las potencias económicas en ser advertida de que podría perder su 
inmejorable  clasificación crediticia,  medida que aumentó la  preocupación de posibles rebajas del 
rango crediticio de otras naciones industrializadas.

“La agencia de clasificación de riesgos crediticios S&P (Standard and Poor’s ) basó su advertencia 
en un pronóstico de que la deuda neta del Reino Unido se acerca peligrosamente al 100 por ciento del 
ingreso nacional y que se quedará en ese nivel…La pérdida de su excelente clasificación crediticia 
podría aumentar la dificultad de Gran Bretaña para financiar su deuda nacional y poner más estrés sobre 
las finanzas públicas de la nación, incrementando la presión sobre la administración de Gordon Brown 
para que disminuya los préstamos oficiales mucho más rápido de lo que había planeado.

“El Fondo Monetario Internacional urgió esta semana al Reino Unido para que reduzca su déficit 
fiscal más rápidamente, cuando la economía empiece a recuperarse de la recesión”.

En  una  advertencia  a  otras  naciones  occidentales,  incluyendo  los  Estados  Unidos,  el  diario 
económico  Financial  Times indicó  que  la  medida  de  “S&P” establece  un  precedente  para  otras 
economías importantes con créditos triple A, cuyo endeudamiento también está aproximándose al 100 
por ciento de su ingreso nacional. Se calcula que en los próximos años el endeudamiento del Reino 
Unido será similar al de los Estados Unidos, Francia y Alemania, todos los cuales pueden estar ahora 
muy propensos a una rebaja de la calificación crediticia”.

No debemos extrañarnos ante el precario estado de las finanzas del Reino Unido cuando hay tanta 
deshonestidad en los niveles altos de la sociedad británica.  Esto se aplica también a los Estados 
Unidos, donde tuvieron que retirar las nominaciones de varias personas al poder ejecutivo después de 
que salieran a la luz algunas revelaciones acerca de fraudes financieros y esto afectara la reputación 
de los candidatos. Si aquellos que han sido elegidos para gobernar no pueden manejar sus propias 
finanzas con integridad fiscal, no debe sorprendernos que la economía nacional se encuentre en tan 
desastrosas condiciones.

El eco de las palabras de Isaías resuena hasta nuestros días:  “Toda cabeza está enferma”.  El 
problema es de índole espiritual, y no será resuelto sin un arrepentimiento nacional y un retorno a 
Dios y a los sólidos valores bíblicos. □
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El significado de Egipto en la profecía
¡En muchos pasajes de la Biblia es mencionado, dentro de un contexto amenazador,

pero las profecías revelan un simbolismo mucho más brillante para el futuro!

l presidente estadounidense Barack Obama recientemente visitó Egipto como la primera escala 
de su viaje por el Oriente Medio. Él dio un discurso en la Universidad de El Cairo en el cual 

definió el proceso de paz como la búsqueda de “un nuevo principio entre los Estados Unidos y los 
musulmanes” (“Respuesta positiva de los Egipcios ante el discurso de Obama,” BBC Noticias, el 4 de 
junio de 2009).

E

En parte,  Egipto fue escogido  para  este  discurso  histórico porque  es  el  poder  musulmán más 
importante y el país más poblado en el mundo árabe.

“Obama directamente involucró a una religión [Islam] para construir la paz global y resolver el 
conflicto palestino israelí,  terminar la proliferación nuclear y detener el terrorismo” (Feisal Abdul 
Rauf, “Desafío de Obama al mundo musulmán”, The Washington Post, 5 de junio de 2009).

El presidente Obama ve al Islam como una ficha clave para alcanzar la paz en el mundo. En el 
discurso “él declaró que los Estados Unidos no están en guerra contra el Islam y esbozó un plan para 
poder resolver el conflicto. Tal vez lo más importante de todo es que él puso la religión como el 
meollo del proceso de pacificación” (“Desafío de Obama tanto a los Estados Unidos como a Islam”, 
Lansing State Journal, “Diario del Estado de Lansing”, 8 de junio de 2009).

La religión está en el corazón y la médula de la eventual paz en el mundo. El presidente estaba en lo 
correcto al hacer dicha declaración. Sin embargo, ¿ocurrirá todo de la forma en que lo delineó? Según la 
profecía bíblica, la paz vendrá y Egipto será uno de los símbolos de esa paz. ¿Por qué Egipto? ¿Por qué 
en la Biblia tiene tanta relevancia esta nación?

Egipto  es  uno  de  los  centros  más  antiguos  de  la  civilización  humana,  con  muchísima  más 
tradición  en  su  historia  que  la  mayoría  de  las  otras  naciones.  Sus  pirámides,  esfinges  y  ricas 
maravillas arquitectónicas son las principales atracciones turísticas que se extienden a través de los 
siglos.

Pero hay algo aún más importante y es que la Biblia muestra que Egipto representa algo con lo 
que Dios no sólo bregó en el pasado, sino de lo cual también se va a ocupar en el futuro: ¡la religión 
falsa!

Egipto, un símbolo espiritual

En Apocalipsis 11 se mencionan dos testigos que tendrán la labor de profetizar en Jerusalén contra 
un imperio que le declarará la guerra. Esta potencia, en otras partes llamado la Bestia, hollará “la 
ciudad santa cuarenta y dos meses” (Apocalipsis 11:2).

La Bestia (un súper poder económico y militar) finalmente matará a los dos testigos y sus 
cadáveres serán dejados “en la plaza de la grande ciudad [Jerusalén] que en sentido espiritual se llama 
Sodoma y Egipto, donde también nuestro Señor fue crucificado” (versículo 8, énfasis añadido en 
todas partes).

¿Por qué Jerusalén es simbolizada espiritualmente no sólo como Sodoma (conocida por su 
maldad) sino también como Egipto? Egipto simboliza la religión falsa que el Dios de la Biblia tuvo 
que castigar. Antes, en el versículo 6, leemos que los dos testigos tienen el poder para herir a la tierra 
con plagas semejantes a las plagas con que Dios hirió a Egipto.

“Contra todos los dioses de Egipto”

La mayor parte de los estudiantes de la Biblia están familiarizados con las 10 plagas que Dios 
trajo sobre el antiguo Egipto para librar a los hijos de Israel de la esclavitud en que estaban, bajo un 
cruel faraón. En cada una de estas plagas un desastre devastador ocurrió, pero el faraón de Egipto no 
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dejaba ir a Israel. La última plaga causó la muerte del primogénito de Egipto, y finalmente el faraón 
cedió y dejó libre a Israel. En Éxodo 12:12, Dios resume el propósito de esta plaga y en general de 
todas las plagas y afirma que, fue dirigida “contra todos los dioses de Egipto” (NVI).  Jamieson, 
Fausset and Brown Bible Commentary, [El Comentario de la Biblia de Jamieson, Fausset y Brown] 
dice: “Todo el sistema de la idolatría egipcia, con sus detalles repugnantes de las intrigas y el incesto 
de dioses y diosas, era una masa de degradación repulsiva de la superstición”.

El sistema egipcio de adoración estaba basado en la adoración del sol con una pléyade de dioses 
que giraban alrededor de él. Esta adoración pagana era repugnante para Dios, y tomó medidas contra 
ella.

La idolatría egipcia y su sistema de dioses falsos no se terminaron con las 10 plagas. De hecho, 
Osiris e Isis, los más prominentes de sus dioses, fueron adoptados por los imperios griego y romano. 
Ellos simplemente cambiaron sus nombres y los colocaron en su panteón de dioses.

Este sistema de adoración falsa que giraba alrededor del sol, como objeto central de veneración, 
mantiene sus huellas hasta en el cristianismo de nuestros días, que remonta sus raíces a la antigua 
Roma, en donde existía una marcada fascinación con las civilizaciones y las religiones del Este.

A causa de este sistema falso de religión, Dios tuvo que juzgar y traer plagas sobre los egipcios.
En el futuro otro sistema religioso descrito en Apocalipsis como “Babilonia” será juzgado por Dios 

con plagas y está profetizado que se derrumbará, allanando el camino para la paz y el establecimiento 
del reino de Dios.

Un símbolo nuevo para Egipto

Si bien es cierto  que Egipto ha simbolizado la religión falsa a través de las edades, según otra 
profecía de la Biblia, habrá un cambio en el futuro. Egipto llegará a ser un símbolo de adoración hacia 
el Dios verdadero de la Biblia.

Isaías 19 describe el juicio de los “ídolos” de Egipto en la primera parte del capítulo, pero en los 
versículos 19 y 20 habla acerca de un altar  y un monumento que “servirá en Egipto de señal y 
testimonio del Señor Todopoderoso”. Egipto será conocido en ese tiempo por su adoración al Dios de 
la Biblia (versículo 21, NVI).

La profecía en Isaías 19 concluye con una descripción maravillosa de la paz y armonía que 
vendrán con la reconciliación de tres enemigos antiguos: Egipto, Asiria e Israel.

Ese mundo futuro de paz es simbolizado en esta sección de la Escritura como un “camino” de 
buena voluntad y comprensión universal, pero en realidad, es una carretera de adoración a Dios.

“En aquel día habrá una carretera desde Egipto hasta  Asiria, Los asirios  irán a  Egipto y los 
egipcios a Asiria, y unos otros adorarán juntos (vers. 23, NVI). The Bible Reader’s Companion, “El 
compañero del lector de la Biblia” dice que la palabra carretera “indica la relación cercana que ahora 
existe entre las naciones que una vez fueron enemigas y hostiles entre si, forjada por un compromiso 
compartido con el Dios de los judíos”. 

Los versículos 24-25 describen ese compromiso compartido con Dios: “En aquel día Israel será, 
junto con Egipto y Asiria, una bendición en medio de la tierra. EL Señor Todopoderoso los bendecirá 
diciendo: Bendito sea Egipto mi pueblo, y Asiria obra de mis manos e Israel mi heredad” NVI).

Es significativo que el  presidente de los Estados Unidos  haya elegido este país en particular, 
Egipto—la misma nación que en la profecía bíblica aparece como un símbolo de la paz y la armonía 
que finalmente existirán en el mundo, bajo el gobierno y en el Reino de Dios—para pronunciar su 
discurso en el que aboga por la eventual paz entre las naciones.

“El Compañero del Lector de la Biblia”, The Bible Reader’s Companion, resume la belleza de esa 
época  futura  diciendo:  “cuando  Dios  pueda  decir  de  Egipto  y  Asiria,  así  como  de  Israel,  ‘mi 
pueblo’ (v. 25), el mundo por fin tendrá paz y bendiciones”.

—Fred Nance
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Demos la bienvenida a nuevos miembros
e pie en el vestíbulo del salón, Pedro y Sandra contemplaban la escena que se desenvolvía en el 
interior, con una mezcla de nerviosismo y expectativa. La semana anterior el ministro de la 

Iglesia de Dios Unida de su localidad los había invitado a asistir a los servicios de sábado por primera 
vez. Al mirar alrededor, observaron que las personas estaban en grupos. En una esquina del salón, 
varios adolescentes hablaban animadamente sobre las actividades del verano, y su conversación se 
mezclaba con alegres risas. Un poco más cerca, un grupo de señoras de mediana edad trataban de 
ponerse al día con los acontecimientos de la semana. Junto a una pared cercana, unos 10 hombres de 
mediana  edad  estaban  enfrascados  en  una  acalorada  discusión  acerca  de  los  acontecimientos 
mundiales.

D

Los servicios comenzarían en cinco minutos. Al ver que había varios asientos vacíos en el lado 
opuesto del salón, se encaminaron hacia ellos, llevando consigo a su hijo de 5 años. Cuando pasaron 
cerca al  grupo de hombres de mediana edad,  dos de ellos giraron ligeramente sus cabezas y les 
miraron con rapidez, casi furtivamente. Pero luego se volvieron y continuaron su conversación.

Después de los servicios, Pedro y Sandra se dieron cuenta que rápidamente se volvieron a formar 
los mismos grupos. Tomando la iniciativa, se acercaron al grupo de hombres de mediana edad y se 
presentaron. Durante unos minutos, la conversación fluyó libremente: ¿De dónde son ustedes? ¿Es 
este su primer sábado? ¿Cómo se enteraron ustedes de la Iglesia? Pero pronto la conversación decayó 
y el  grupo de hombres  de mediana edad volvió  a  enfrascarse en el  tema de la  solución  de los 
problemas del mundo.

En ese momento el ministro y su esposa se acercaron. Aquí, al menos, había alguien a quien la 
pareja conocía. El ministro les preguntó su impresión de los servicios y alargó su mano hacia Pedrito, 
su hijo de 5 años, alborotando juguetonamente su pelo. Pedrito alzó la vista y le sonrió. Sí, dijo Pedro, 
ellos volverían la próxima semana.

Al volver a casa, Pedro y Sandra comentaron sus impresiones acerca de su primer servicio de 
sábado.  El  sermón  fue  maravilloso;  aprendieron  mucho.  Pero  coincidieron  en  que  las  personas 
parecían muy indiferentes. Cada uno parecía estar demasiado absorto en su propio mundo como para 
reparar en ellos. Recordaron que una pareja, un poco mayor que ellos, se les acercó para presentarse. 
Sí, ellos volverían, pero su primer sábado les dejó algo desilusionados.

A principios de mayo, en su sermón durante la Conferencia ministerial, Robert Dick indicó cuán 
importante es que la gente nueva llegue a una congregación con un ambiente cordial y acogedor. Por 
lo tanto, ¿qué podemos hacer para ayudar a crear un ambiente acogedor para las personas nuevas en 
nuestras congregaciones? He aquí cuatro puntos de “lo que se debe y lo que no se debe hacer”, que 
pueden ayudarnos en esta tarea.

Dé el primer paso 

Muchas personas se sienten nerviosas al tratar con extraños. Si a esto le agregamos el hecho de 
que cuando se asiste a los servicios de sábado por primera vez esto hace que la gente tenga que 
afrontar un nuevo ambiente, un ambiente que puede ser desconocido para algunos, entenderemos por 
qué algunas veces los visitantes se puedan sentir algo incómodos. Nosotros somos los que debemos 
establecer  contacto  primero,  acercándonos  a  ellos.  Cuando  veamos  llegar  a  alguien  que  no 
conocemos, le facilitamos las cosas si tomamos la iniciativa de saludarlo.

No preguntemos acerca de sus creencias 

Si bien es cierto que muchos de nosotros venimos de nuestra antigua asociación, hoy vemos que 
llegan nuevos miembros que entran en contacto con nosotros por otros medios. Algunos de ellos no 
tienen ninguno o casi ningún antecedente religioso, y podemos debilitar su interés si suponemos que 
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tienen una conexión religiosa. Al sentirse bien recibidos será más fácil  compartir con nosotros y 
hablarnos de sus creencias.

No sea demasiado directo 

Sea cordial,  sea sincero,  pero al  acercarse no adopte una posición demasiado entusiasta ni 
efusivo Todos hemos tenido la experiencia de tratar con un vendedor que llega con una actitud 
demasiada efusiva y almibarada,  que casi todos percibimos como algo falso.  No nos sentimos 
bien,  y los que asisten por primera vez tampoco. Ellos son “los pequeñitos de Dios”,  los que 
apenas comienzan el camino de la verdad. En esta etapa, pueden ser susceptibles y fácilmente 
desanimados por nuestras palabras y acciones. Recuerde las enseñanzas de Cristo sobre aquellos 
que ofenden: “Mejor le fuera que se le atase al cuello una piedra de molino y se le arrojase al mar, 
que hacer tropezar a uno de estos pequeñitos” (Lucas 17:2).

Muestre genuino interés 

El hecho real es que a las personas no les interesa cuánto sabemos hasta que no saben cuánto 
interés  tenemos en  ellos.  Los  visitantes  y los  nuevos asistentes  tienen  que saber  y  sentir  que 
estamos  genuinamente  interesados  en  ellos.  Podemos  preguntarles  acerca  de  la  familia  y  los 
amigos. Podemos preguntarles cómo entraron en contacto con la Iglesia de Dios Unida, y si tienen 
familiares o amigos que asisten a la iglesia.

Por supuesto, los empleos o los intereses personales son siempre buenos temas para iniciar la 
conversación. Muestre un genuino interés por esa persona que tal vez Dios está llamando, alguien 
que puede llegar a ser una primicia en la familia de Dios.

—Mike Kelley

El Comunicado es una publicación de la
Iglesia de Dios Unida, una Asociación Internacional.

Director general: León Walker

Suscripciones
El Comunicado es una publicación de la Iglesia de Dios Unida. Gracias al 
generoso apoyo de los miembros de la Iglesia de Dios Unida y de otros 
colaboradores voluntarios, El Comunicado se envía gratuitamente a todos 
aquellos que lo soliciten. Cualquier persona que desee suscribirse puede 
hacerlo, sin costo ni compromiso de su parte. Sólo tiene que enviar su 
solicitud a nuestra dirección más cercana a su domicilio.

Citas bíblicas
Salvo indicación contraria, las citas bíblicas son de

la versión Reina-Valera, revisión de 1960.

Argentina: Casilla 751 ● 8000 Bahía Blanca, B.A.
Bolivia: Casilla 8193 ● Correo Central ● La Paz
Colombia: Apartado Aéreo 91727 ● Bogotá, D.C.
Chile: Casilla 10384 ● Santiago

Internet: www.unidachile.org
El Salvador: Apartado Postal 2977 ● 01101 San Salvador
Estados Unidos: P.O. Box 541027 ● Cincinnati, OH 45254-1027

Internet: www.IglesiadeDiosUnida.org
www.LasBuenasNoticias.org

Guatemala: Apartado Postal 1064 ● 01901 Guatemala
Honduras: Apartado Postal 283 ● Siguatepeque, Comayagua
México: Apartado Postal 4822 ● Suc. Tec. ● 64841 Monterrey, N.L.

Internet: www.unidamex.org.mx
Perú: Apartado 18-0766 ● Lima

http://www.IglesiadeDiosUnida.org/
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